

L'automne, les vacances, les mineurs

29.10.2010, Episode 39

L'avis de Marie

Bonjour, c'est Marie. Bienvenue sur mon podcast " L'avis de Marie ". Aujourd'hui nous sommes le 29 octobre et même si la météo est un peu triste, j'aimerais vous parler d'une histoire heureuse, celle des miraculés [1] chiliens, ces mineurs [2] qui ont passés 69 jours enfermés sous terre et qui enfin ont été libérés. C'est de saison, je vous parlerai de confitures et enfin vous raconterai mes vacances. Vous êtes bien installés ? Allons-y.

Vous avez tous entendu parler de ces 33 mineurs chiliens enfermés depuis le 5 août au fond d'une mine au Chili, à plus de 600 mètres sous terre. Après 69 jours, ils ont enfin été libérés ! Et c'est je crois la plus grande mission de secourisme [3] jamais organisée. Cette opération de sauvetage est en fait une sacrée opération de communication. Il y a un peu plus d'un an, le Chili a subi [4] une catastrophe naturelle qui a dévasté [5] le sud du pays et laissé beaucoup de gens sans ressources [6]. La crise a été mal gérée et la popularité du Président est devenue très mauvaise. En août dernier on apprend l'accident de ces mineurs. On reproche à l'Etat de ne pas assurer leur sécurité. Et quand on a constaté qu'ils étaient encore en vie, l'Etat a bien compris que c'était là une occasion de regagner sa popularité. Des moyens extraordinaires ont été employés, car le Chili a bien vu que les yeux du monde entier étaient tournés vers eux. C'était un peu comme une conquête de l'espace, mais elle s'est passée sous terre. Les scientifiques chiliens ont fait preuve de beaucoup d'inventivité [7] pour faire cette opération de sauvetage. Ils ont été aidés par des scientifiques du monde entier et même par la NASA. Cette opération de sauvetage est un vrai succès et est ainsi devenue une histoire de fierté [8] nationale. Elle aura permis au Président de retrouver sa popularité. Et les mineurs sont devenus des vedettes planétaires. Quand ils ont été sous terre, ils ont reçu des tee-shirts dédicacés des stars de foot, des chapelets bénis par le pape, et le patron d'Apple Steve Jobs, leur a même offert des Ipod pour les aider à tenir pendant cette épreuve. Et aujourd'hui, ils inspirent même des réalisateurs de cinéma. Le monde entier a suivi leur aventure et à leur sortie, 2000 journalistes et bien sûr tous les membres de leur famille les attendaient. Vous imaginez l'émotion de ces mineurs ? Le soulagement qu'ils ont dû éprouver [9] à leur libération ? Quoique, si j'osais ; je me demande si le mineur dont la femme et la maîtresse l'attendaient à la sortie, n'a pas pensé, ne serait-ce que quelques secondes, qu'il était bien mieux au fond de la mine avec ses copains à boire, à fumer et à écouter de la musique que de devoir, dehors, s'expliquer devant ses femmes !

Je regarde par la fenêtre et qu'est-ce que je vois ? Rien. Rien car tout est gris. Ah si je vois de la pluie qui tombe. Il n'y a pas de doute, nous sommes bien en automne. Et moi quand il fait ce temps je n'ai qu'une envie, rester sous la couette et regarder de bons films. Mais bon ne croyez pas que je passe tout mon automne sous la couette, non, non, car l'automne c'est aussi le temps de confitures. Quand il fait beau et que le soleil m'appelle, je sors et si je ne vais pas faire de grandes ballades [10] dans les bois, je vais ramasser des pommes. Les pommes, c'est bon, mais que faire avec 11 kilos de pommes ? Des confitures bien sûr. Oui cette année, j'ai pour la première fois de ma vie, fais de la confiture. Il faut bien un début à tout. Alors voilà, j'ai épluché [11] mes pommes, je les ai cuites, ai rajouté du sucre. Avec certaines j'ai fait de la confiture, avec d'autres j'ai fait des gelées. Bref je me suis retrouvée avec une dizaine de pots de confiture. Mais qu'est-ce que je vais bien faire de tout cela ? Car il y a les pommes, mais cet été, il y avait aussi les framboises, les pêches. J'aime beaucoup la confiture, mais je ne crois pas pouvoir manger tout cela à moi toute seule. Alors j'en donne à droite et à gauche. J'en garderai peut-être pour Noël. Car de la confiture maison c'est un cadeau très chic, non ?

En automne, quand il fait gris, j'aime faire un grand feu dans la cheminée et me faire griller des marrons. Je trouve que c'est si agréable de rester au coin du feu, avec un bon livre quand dehors il pleut. Et puis l'automne, c'est aussi le temps des premières raclettes au fromage. J'en ai déjà mangé 3 fois depuis septembre, c'est vous dire ô combien le climat est rude [12] chez moi.

Je vous ai dit que je vous raconterais mes vacances, mais le problème c'est que je n'ai rien fait pendant mes vacances. Oh non, je ne suis pas restée sous ma couette à regarder le plafond [13] de ma chambre. Non, bien sûr que non, mais je n'ai rien fait. Vous remarquez comme cette expression est déprimante ? Je n'ai rien fait, entendez par là que je ne suis pas partie. Comme si aujourd'hui, il y avait une nécessité à faire quelque chose d'extraordinaire pendant ses vacances ; faire du Trekking au Népal, faire du saut à l'élastique, partir le temps d'un week-end à New-York ! Aujourd'hui profiter du temps c'est avoir quelque chose de fascinant à raconter. Eh bien, ma vie est d'une banalité ahurissante [14] car je n'ai rien fait de tout cela. Et malgré tout, le temps a défilé [15] à toute allure¹⁶. Cela aussi c'est bizarre, notre désir de maîtriser [17] le temps, de profiter et de mettre à profit chaque journée. Après on s'étonne qu'on soit tellement stressé. On se stresse à vouloir occuper son temps. Bref, je n'ai rien fait, je me réveillais quand j'avais assez dormi, je prenais le temps de boire mon café en lisant les nouvelles sur internet. Et déjà c'était midi. Et puis je suis allée voir des amis, ai fait quelques courses et ai mis de l'ordre dans mes papiers. J'ai aussi fait de la peinture dans mon appartement. J'ai peint en bleu la chambre à coucher et ai trouvé de jolis rideaux [18] prunes, j'ai peint en beige la chambre d'amis et ai mis de jolis rideaux blancs. J'ai aménagé [19] mon bureau que j'ai peint en blanc cassé et un autre mur, je l'ai ciré. Oui il y a la cire qu'on met sur les chaussures et il y a celle pour les murs. Disons que c'est une expérience artistique assez intéressante. On dirait que c'est un mur qui date de l'époque de Pompéi. Le salon, lui je l'ai peint en couleur blanc ivoire et en prune. Ah oui, j'ai aussi fait de la tapisserie. J'avoue être très fière de celle-ci. C'est une tapisserie que j'ai trouvée en promotion. Elle est rouge, avec de grosses fleurs blanches et quelques touches de noirs. Oui je sais tout cela à l'air très coloré, mais j'avoue, je trouve l'ensemble très esthétique. Qu'ai-je fait encore ? Ah oui, avec mon père nous avons mis le carrelage [20] dans ma future cuisine. Un coup de pinceaux par ci, une pose de tapisserie par là, et hop, mes deux semaines de vacances se terminent. Ce n'est rien de bien extraordinaire, mais j'ai tout de même une petite satisfaction personnelle et c'est cela le plus important non ?

Voilà, c'est tout pour aujourd'hui. La prochaine fois nous parlerons de l'éducation en France et nous ferons un petit tour du côté de l'actualité. Laissez-moi un petit message sur www.podclub.ch et en attendant de vous retrouver dans deux semaines, couvrez-vous ! A tout bientôt et portez-vous bien !

Glossar: L'avis de Marie

[1] **miraculé**: de miracle, un événement inexplicable, d'origine surnaturelle

[2] **le mineur**: celui qui travaille dans une mine, une galerie sous terre pour extraire du charbon par exemple

[3] **secourisme**: ensemble de moyens mis en place pour secourir, sauver des personnes ; ici : la mission de secourisme = l'opération de sauvetage

[4] **subir**: être victime de

[5] **dévaster**: détruire, casser

[6] **sans ressources**: sans maison, sans manger

[7] **inventivité**: imagination

[8] **la fierté**: être fier de ; ici : être satisfait d'être Chilien

[9] **éprouver**: ressentir

[10] **la ballade**: la promenade

[11] **éplucher**: enlever la peau d'un fruit

[12] **rude**: ici : le climat est froid

[13] **le plafond**: dans une pièce, il y a en haut, le plafond et en bas, le sol

[14] **être d'une banalité ahurissante**: ici : être banal, tranquille, tout sauf extraordinaire

[15] **défiler**: ici : passer, le temps passe vite

[16] **à toute allure**: très vite, rapidement

[17] **maîtriser**: contrôler

[18] **le rideau**: morceau de tissu qu'on met aux fenêtres

[19] **aménager**: ranger, organiser

[20] **le carrelage** : en céramique ou en pierre, on le pose sur le sol ou au mur, surtout dans les salles de bain et les cuisines